
Морфемика.
Орфограмма 
в приставках.



Что такое 
морфема?



Морфема – значимая 
часть слова.



Перечислите морфемы, 
имеющиеся в основе слова.



Разобрать по составу слова.

Прелестные, перелетели, отлёт, 
лётчик, моряк, морской, 
приморский, волна, волнуется, 
волнистый.



Правописание 
приставок



Как пишутся 
приставки 
на –З и –С?



Правописание приставок раз - (рас -), 
без- (бес-), из- (ис-), воз- (вос-) 
зависит от их произношения: 

Произносится и пишется перед 
звонкими согласными

Произносится и пишется перед 
глухими согласными



От данных слов образуйте с помощью 
приставки БЕЗ- (БЕС-) новые слова.

Шумный, грамотный, ценный, 
жизненный, сознательный, 
платный, дорожный, полезный, 
облачный, искусный, звёздный, 
сердечный, связный, покойный, 
спорный.



 
От данных слов при помощи приставок 
образуйте новые слова. 

ИЗ- (ИС-): сохнуть, черпать, жевать, сушить.
БЕЗ- (БЕС-): спорный, злобный, смертный, 

вкусный, шумный, ценный, сонный, 
славный.

РАЗ- (РАС-): чертить, считать, следовать, 
знакомиться, седлать, стелить, чёт, сеять.

ВОЗ- (ВОС-): звание, становление, зрение, 
создавать, давать. 


